
  Seite 1 

 
 

PROTOKOLL 
Hauptversammlung Quartierverein Riethüsli 

vom 16. September 2021, Kirche Riethüsli, St.Gallen 
 

Traktandenliste 
1. Begrüssung 
2. Wahl von 2 Stimmenzählern 
3. Protokoll der letzten HV vom 10. September 2020 
4. Jahresbericht 2020 
5. Jahresrechnung, Revisorenbericht, Entlastung Vorstand 
6. Festsetzung des Jahresbeitrages für 2022 
7. Quartiertreff Nestpunkt 
8. Quartierzeitung und Homepage www.riethüsli.ch 
9. Wahlen 

• Präsident/in 
• Vorstandsmitglieder 
• Revisor/innen 

10. Tätigkeitsprogramm für das Jahr 2021 
11. Anträge der Mitglieder 
12. Varia 

• Stand Alterswohnen Riethüsli 
 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder 
Hannes Kundert, Gisela Bertoldo, Karin Quaile, Doris Hafen, Patrick Hager, Erich Gmünder, Elisabeth Weber, 
Barbara Stump, Philipp Romanin, Marianne Kuster, Reinhard Kuster 
 
Entschuldigte Vorstandsmitglieder 
- 
 
Gäste 
Christoph Graf (Quartierpolizist), Jacques Conrad (Geschäftsführer der Genossenschaften WBG und Logiscasa), 
Kollegen der Quartiersvereinigung Claudia Dornbirrer und Peter Koller sowie viele weitere Gäste die ihren Weg 
ins Riethüsli gefunden haben um den Abschied von Hannes Kundert zu würdigen. 

 
1. Begrüssung 
Um 19:05 Uhr beginnt Hannes Kundert mit der letzten Hauptversammlung unter seiner Führung als 
Vereinspräsident. 

Besonders begrüsst werden: Martin Huser (Mitverantwortlich, dass Hannes Kundert Präsident geworden ist), 
Köbi Konrad von der Wohnbaugenossenschaft St. Gallen (Fusion mit Christlicher Wohnbaugenossenschaft) und 
Stadtparlamentarier Daniel Bertoldo. Die Leiterin der Primarschule Barbara Brandenberg und der 
Quartierbeauftragte Peter Bischoff lassen sich entschuldigen. Vom Tagblatt wohnt in diesem Jahr kein Vertreter 
der HV bei. 

Hannes Kundert hält fest, dass die Einladung zur Hauptversammlung termingerecht und damit ordentlich 
versendet worden ist. Die Traktandenliste wird ohne Einsprachen genehmigt.  

 

2. Wahl von 2 Stimmenzählern 

Hannes Kundert schlägt als Stimmenzähler Sascha Quaile und Franz Duss vor. Es werden keine Einwände 
geltend gemacht und die beiden Stimmenzähler gelten damit als gewählt. 

Insgesamt sind 59 stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend. 
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3. Protokoll der letzten HV vom 10. September 2020 
Das Protokoll der letzten HV wurde auf der Webpage des Quartiervereins publiziert. Einzelne Exemplare liegen 
beim Eingangstisch auf. Es treffen keine Wortmeldungen ein. 

Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig angenommen und durch Hannes verdankt. 

 

4. Jahresbericht 2020 
Der Jahresbericht des vergangenen Vereinsjahres wurde auf der Webpage des Quartiervereins publiziert. 
Zusätzlich liegen einige Exemplare auf dem Eingangstisch auf. Es gibt keine Wortmeldungen. Die Abstimmung 
über dessen Annahme wird durch Gisela Bertoldo durchgeführt.  

Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen und durch Gisela verdankt. 

 

5. Jahresrechnung, Revisorenbericht, Entlastung Vorstand  
Die Jahresrechnung wurde auf der Webpage des Quartiervereins publiziert. Zusätzlich liegen einige Exemplare 
auf den Tischen auf. Die Jahresrechnung wird von Kassier Reinhard Kuster in den wichtigsten Punkten erläutert.  

Aus dem vergangenen Vereinsjahr resultiert ein kleiner Gewinn von CHF 41.00. Der grösste Aufwand im 
vergangenen Jahr ist der Quartierszeitung zuzuschreiben – das gleiche trifft jedoch auch auf die Einnahmen zu. 

Laut Beschluss von Vorstand und Rechnungsprüfung wird die Vereinsrechnung ab 2020 getrennt der 
Rechnungen Nestpunkt und Seifenkistenrennen geführt. Sämtliche Rechnungspositionen bewegten sich im 
vergangenen Jahr in ähnlichem Rahmen zum Vorjahr. Es darf auf ein ausgeglichenes Vereinsjahr zurück geblickt 
werden. 

Revisor Franz Kundela verliest den Revisionsbericht. Alex Bücheler und er haben abermals eine professionell 
geführte Buchhaltung in einer hohen Qualität zur Prüfung erhalten. Das ausgewiesene Vermögen ist lückenlos 
dokumentiert und wird richtig ausgewiesen. Die ausgewiesenen Vermögenswerte sind auch tatsächlich 
vorhanden. Er empfiehlt der Hauptversammlung die Abnahme der Jahresrechnung und die Entlastung des 
gesamten Vorstandes. 

Beschluss: Die Jahresrechnung wird mit grossem Applaus einstimmig abgenommen und der gesamte Vorstand 
einstimmig entlastet. 

Christian Kind ergreift das Wort und würdigt, dass die Quartierszeitung unter der Redaktion von Erich Gmünder 
mehr Einnahmen generiert als Ausgaben. Die Vereinsversammlung quittiert mit starkem Applaus. 

 
6. Festsetzung des Jahresbeitrages für 2022 
Die Beiträge für die Mitgliedschaft im Quartierverein Riethüsli sollen auf Antrag des Vorstandes für das Jahr 2022 
unverändert bleiben. Es sind dies CHF 15.00 für Einzel- und CHF 30.00 für Familienmitglieder. Die Situation des 
Kassenbestandes präsentiert sich aktuell als ausreichend, womit es keinen Grund gibt den Beitrag zu erhöhen.  

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig genehmigt 

 

7. Quartiertreff Nestpunkt 
Karin Quaile präsentiert die Highlights des vergangenen 4. Nestpunkt-Jahres, welches pandemiebedingt etwas 
kürzer ausfiel. 

Vor allem die Sonderanlässe haben zahlreiche Besucher angezogen: Italienischer Kinoabend mit Spaghetti 
Tricolore von Walter Späti, Vernissage ‘Lissboa’ von Christoph Bühler und das Quartierfest auf der Nestpunkt 
Piazza welches leider kurz nach 22:00 Uhr vorzeitig durch die Polizei beendet worden ist. Für den Nestpunkt war 
das vergangene Jahr trotz pandemiebedingter Teilschliessungen insgesamt erfolgreich – es resultiert ein Gewinn 
von CHF 2'696.00. 

Die Agenda für das restliche Jahr 2021 ist auf der Webpage des Nestpunkts (www.nestpunkt.ch) publiziert 
worden. 

Des Weiteren ist der Nestpunkt auf der Suche nach neuen Mitgliedern der Betreibergruppe sowie nach mehr 
Gästen und neuem Servicepersonal für Freitagabend. Karin informiert, dass sie im kommenden Betriebsjahr ihr 
Amt ab- und an eine Nachfolgerin oder einen Nachfolger übergeben wird. 

 

http://www.nestpunkt.ch/
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Karin verteilt ein herzliches Dankeschön an alle Mitwirkenden: Besonders an die Betreibergruppe, an den 
Koordinatoren Roland Graf, an alle Kuchenbäcker, an die Entsorger, Anlassorganisatoren und natürlich auch an 
alle Gäste. Ein besonders herzlicher Dank geht an Hannes Kundert für seine grosse Unterstützung zu Beginn des 
Projektes wie auch jeweils während zahlreichen Anlässen als Servicepersonal. 

 

8. Quartierzeitung und Homepage www.riethüsli.ch 
Erich Gmünder ergreift das Wort und betont, dass sowohl die Quartierszeitung als auch die Homepage dazu da 
sind um Quartierbewohner zu vernetzen und auf dem Laufenden zu halten. Niemand konnte wohl ahnen, dass 
dies ein derart ereignisreiches Jahr geworden ist. Er fasst kurz die vergangenen Ereignisse zusammen: 
Schulschliessung aufgrund Lockdown, Abtritt Oskar Sturzenegger, Parlamentswahlen, Renovation 
Teufenerstrasse, Abbau Passarelle & Aufbau Lichtsignalanlage, Begrünung Teufenerstrasse, Wechsel 
Schulleitung von Oskar Sturzenegger zu Barbara Brandenberg, Abbruch katholische Kirche, Glockenaufzug der 
paritätischen Kirche, Sommerfest Nestpunkt, Neueinzug ‘Bella Italia’ von Marina Folino, Grossbaustelle Wattweg 
durch Fortimo, Offenlegung Weierweidbach im Tal der Demut, Walderlebnispfad Menzlen und Annahme der 
Abstimmungsvorlage des neuen Schulhauses Riethüsli inklusive zusätzlichem Geschoss für eine Tagesstruktur. 

Bis zu 2'500 Besucher haben die Quartierswebpage pro Monat besucht. Zu einem wichtigen Informationsmedium 
hat sich auch der Newsletter entwickelt. Kernaufgabe ist aber die Herausgabe der Quartierszeitung, die im 
vergangenen Jahr Nettoeinnahmen von gut CHF 800 generiert hat. Erich Gmünder dankt herzlich allen 
Inserenten der Quartierszeitung. Ein weiteres Dankeschön geht auch an Nicola Zoller für die Betreuung der 
Inserenten. Sie zeichnet sich auch verantwortlich für das neue Layout welches sie unserem Quartier unentgeltlich 
überlassen hat. Diese Tatsache wird mit kräftigem Applaus verdankt. Ein weiterer Dank gebührt auch der 
gesamten Redaktion, den Schreiberinnen und Schreibern und den ehrenamtlichen Verteilern des 
Quartiermagazins.  

Hannes Kundert bedankt sich bei Erich Gmünder herzlich für die lange Begleitung und betont, dass unsere 
Kommunikationsmedien mit ihrer Aktualität und Professionalität über alle anderen der Stadt hinaus strahlen. 

 

9. Wahlen 
Hannes Kundert erklärt, dass dieses Jahr ein Gesamterneuerungs-Wahljahr ist. Er verabschiedet aus dem 
Vorstand und verdankt zuerst Patrick Hager, dann verabschiedet er sich selbst: Angefangen habe alles 1996 als 
der QVR dabei war sich aufzulösen. Martin Huser war damals prägend für die Amtsübergabe. Während 25 
Jahren wurde er wieder gewählt – für diesen Vertrauensbeweis dankt er ganz herzlich. Das Quartier Riethüsli hat 
einiges erreicht und wird in der Stadt wahrgenommen. Es durfte der Nestpunkt eröffnet werden, die Linienführung 
der Appenzellerbahn konnte mitbeeinflusst werden, regelmässig werden unsere Sitzbänke renoviert, das Quartier 
verfügt über eine ausgezeichnete Homepage und eine Quartierszeitung die ihresgleichen sucht, es fanden 
zahlreiche Mitarbeiteranlässe statt, es wurden 20er und 30er Zonen errichtet, jährlich strahlt die tolle 
Weihnachtsbeleuchtung auf der Bernegg (früher Solitüde) und noch so einiges Weiteres sei bereits auf gutem 
Weg wie beispielsweise das Projekt Alterswohnen, das neue Schulhaus und der geplante Strassentunnel unter 
dem Quartier. Selbstverständlich sei ihm während dieser Zeit auch nicht alles gelungen. Was heute noch etwas 
schmerzt ist der Verlust des alten Saales der Solitüde, die verpasste Chance den renovierten Weg zum Reservoir 
bis hinauf zur Solitüde weiterzuziehen, der nichtrealisierte Aussichtsturm auf der Menzlen oder im Berneggwald 
und die mittlerweile demontierte Schülerpasserelle. Unter dem Strich bleibe aber zum Glück vor allem das 
Positive. 

Hannes Kundert verdankt, dass der Quartierverein jederzeit von allen Seiten ernst genommen wurde und auch 
stets auf offene Ohren der Stadträte stiess. Er dankt allen für die tolle vergangene Zeit und verabschiedet sich mit 
einem «Adieu zäme» gefolgt von einem ausserordentlich langen Applaus. 

Es folgen die Wahlen des Präsidiums: Der Vorstand schlägt als Nachfolgerin von Hannes Kundert Gisela 
Bertholdo vor, die seit 2005 im Vorstand ist; seit 2009 als Vizepräsidentin. Hannes Kundert stellt die Kandidatin in 
einigen Worten vor. 

Auf die Frage ob es Gegenvorschläge zum Präsidium gebe treffen keine Wortmeldungen ein. 

Beschluss: Gisela Bertholdo wird einstimmig durch die Hauptversammlung als neue Präsidentin des 
Quartiervereins gewählt. 

Hannes Kundert gratuliert und wünscht bei der Amtsübernahme viel Erfolg. 

 

Die Wahl des Komitees wird als Gesamterneuerungswahl durchgeführt. Es stellen sich zur Wahl: Erich Gmünder, 
Doris Hafen (Vizepräsidium), Marianne Kuster, Reinhard Kuster, Philipp Romanin, Karin Quaile. 

Beschluss: Sämtliche Vorstandsmitglieder werden bei einer Enthaltung in ihrem Amt bestätigt. 
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Franz Kundela und Alex Bücheler stellen sich weiterhin als Revisoren zur Verfügung. 

Beschluss: Franz Kundela und Alex Bücheler werden einstimmig in ihrem Amt bestätigt. 

 

10. Tätigkeitsprogramm für das Jahr 2021 
Hannes Kundert präsentiert das Tätigkeitsprogramm für das Vereinsjahr 2021. Dieses ist jeweils aktuell auf der 
Webpage abrufbar. Es treffen keine Einwände oder Ergänzungsvorschläge ein. 

Beschluss: Das Tätigkeitsprogramm 2021 wird einstimmig angenommen. 

 
11. Anträge der Mitglieder 
Es sind keine Anträge eingetroffen. 

 

12. Varia 
Der Vereinskassier Reinhard Kuster dankt ganz herzlich allen Vereinsmitgliedern und Inserenten für die durch 
das grosszügige Aufrunden der Rechnungen eingegangen Spenden. Diese werden ab dem kommenden Jahr in 
der Jahresrechnung als separate Spenden ausgewiesen 

Das Vereinsmitglied Franz Pfister dankt Hannes Kundert herzlich für seine Verdienste und beantragt dessen 
Wahl zum Ehrenpräsidenten. Die neue Präsidentin Gisela Bertholdo geht auf das Anliegen ein und lässt darüber 
abstimmen ob Hannes Kundert zum ersten Ehrenpräsidenten des Quartiervereins Riethüsli gewählt werden soll. 
Diese Wahl wird einstimmig angenommen und Gisela gratuliert Hannes zu dieser Premiere. 

Jacque Konrad Verwalter der neuen Wohnbaugenossenschaft präsentiert das weitere Vorgehen des Projektes 
‘Wohnen im Alter’ im Riethüsli. Fabian Koch lässt sich entschuldigen. Die Christlich soziale Wohnbau-
genossenschaft ist aktuell in Verhandlungen bezüglich der Fusion mit der Wohnbaugenossenschaft St. Gallen. 
Dies wird sich jedoch noch bis ins 2022 hinziehen. Da das Quartier Riethüsli seit langer Zeit auf den Neubau 
wartet, soll das laufende Projekt zwecks eines möglichst frühen Baubeginns bereits in Kürze übergeben werden. 
Jacque Konrad erläutert kurz die Entstehungsgeschichte und die Schwerpunkte der Wohnbaugenossenschaft 
und Logiscasa. Ziel sei nun ein Baubeginn noch vor der nächsten Quartiershauptversammlung und ein 
Bauabschluss in Sicht vor der übernächsten Hauptversammlung im Herbst 2023. 

Es treffen keine Fragen ein und Hannes Kundert schliesst die Hauptversammlung um 20:29 Uhr. 

Im Anschluss an die Hauptversammlung erfolgt eine coronakonforme Verpflegung mit Bratwurst vom Grill 
draussen auf der Piazza mit weiteren darauffolgenden Überraschungen und der Möglichkeit gemeinsam 
anzustossen. 

 

Protokoll: Philipp Romanin, 27. Januar 2022 
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